



## **DEMONSTRATION**

**GEGEN DIE KÜRZUNGEN IM KULTURBEREICH!  
13. NOVEMBER 2024 | UM 10 UHR  
BRANDENBURGER TOR | PLATZ DES 18. MÄRZ**

### **PRESSEMITTEILUNG**

## **WIR MÜSSEN REDEN - Ein vielfältiges Programm für Berlin**

**#BerlinIstKultur #BerlinIstKulturelleVielfalt #KulturabbauVerhindern  
#BerlinIsCulture #BerlinIsCulturalDiversity #PreventCultureCuts**

**Das Aktionsbündnis #BerlinIstKultur ruft zum 13. November 2024 zur stehenden Demonstration vor das Brandenburger Tor auf den Platz des 18. März.**

Damit reagieren wir auf den tagenden Hauptausschuss, der über geplante Kürzungen im Kulturretat des Berliner Haushalts verhandeln wird.

Diesem Aufruf hat sich eine Vielzahl Berliner Kulturinstitutionen, Verbände und Persönlichkeiten angeschlossen, um an diesem wichtigen Tag die Vielseitigkeit und Geschlossenheit der Berliner Kulturszene sichtbar zu machen:

Es erwartet Sie künstlerische Beiträge u.a. von Constanze Becker, Katharina Thalbach, Alexander Scheer und Lars Eidinger, der Zusammenschluss der drei Berliner Opernchöre, die Kraft der Terra Brasilis Power Percussion der ufaFabrik Berlin und das Berliner Staatsballett, Auszüge aus „Linie 1“ des GRIPS Theaters sowie einen Abschluss mit der Clubcommission Berlin e.V.. Als Sprecher\*innen werden Sie u.a. Regisseur\*in Heinrich Horwitz, Intendant Oliver Reese so wie Vertreter\*innen des Zeitgenössischen Tanz e.V. und der Berliner Literaturkonferenz hören. Wir freuen uns, Schauspieler Jürgen Kuttner als Moderator gewonnen zu haben.

Berlin lebt von der Kultur. Sie ist der entscheidende Standortfaktor. Sie ist unsere Schwerindustrie. Jeder Euro, der in die Kultur investiert wird, ist eine Investition in die Zukunft der Stadt.

Wir appellieren daher entschieden an den Regierenden Bürgermeister Kai Wegner, Finanzsenator Stefan Evers, Kultursenator Joe Chialo, Fraktionsvorsitzenden Dirk Stettner, Fraktionsvorsitzender Raed Saleh, und alle Berliner Abgeordneten, die geplanten Kürzungen im Kulturbereich abzuwenden.

Kultur ermöglicht vielfältige Räume des sozialen Miteinanders, der Begegnung und des Dialogs. Ob auf der Bühne, in den Galerien, in Bibliotheken und Projekträumen, auf der Straße oder in den Clubs: Die Vielfalt macht Berlin lebendig und weltoffen, zu einer Stadt mit Kulturorten für all ihre Communities, zu einem Magneten für die internationale Kulturszene und zu einem unverwechselbaren Lebensort.

Die Freie Szene, die etablierten Institutionen aller Sparten und die Amateurkultur, Berliner\*innen und internationale Gäste sind auf vielfältige Weise miteinander verwoben und im Austausch. Erst dadurch entsteht die Magie unserer Kulturlandschaft.

**Wir stehen solidarisch zusammen! Wir lassen uns nicht in Verteilungskämpfe treiben!  
Setzen wir ein Zeichen für eine Stadt, die in ihre Kultur investiert, weil sie verstanden hat:  
Kultur ist in Berlin kein „nice to have“, sie ist das Herz der Stadt.**

Weitere Informationen und regelmäßige Updates finden Sie unter: [berlinistkultur.de](http://berlinistkultur.de) wie auch auf Facebook (Berlin ist Kultur) und Instagram (@berlinistkultur)

**Bei allgemeinen Fragen kontaktieren Sie uns unter: [info@berlinistkultur.de](mailto:info@berlinistkultur.de)  
Für Presseanfragen wenden Sie sich bitte an: [presse@berlinistkultur.de](mailto:presse@berlinistkultur.de)**

# **#KULTURABBAUVERHINDERN**



## **DEMONSTRATION**

**AGAINST CUTS IN THE CULTURAL SECTOR!  
13. NOVEMBER 2024 | AT 10 A.M.  
BRANDENBURGER TOR | PLATZ DES 18.MÄRZ**

### **PRESS ANNOUNCEMENT**

#### **WE NEED TO TALK!**

**#BerlinIstKultur #BerlinIstKulturelleVielfalt #KulturabbauVerhindern  
#BerlinIsCulture#BerlinIsCulturalDiversity #PreventCultureCuts**

**The #BerlinIsCulture action alliance is calling for a standing demonstration in front of the Brandenburger Tor at Platz des 18. März on November 13, 2024.**

This is our response to the main committee meeting, which will negotiate planned cuts in the cultural budget of the Berlin budget.

A large number of Berlin cultural institutions, associations and personalities have joined this call to make the diversity and unity of the Berlin cultural scene visible on this important day:

You can expect artistic contributions from Constanze Becker, Katharina Thalbach, Alexander Scheer and Lars Eiding, the merger of the three Berlin opera choirs, the power of the Terra Brasilis Power Percussion of the ufaFabrik Berlin and the Berlin State Ballet, excerpts from "Line 1" by the GRIPS Theater and a conclusion with the Clubcommission Berlin e.V.. Speakers include director Heinrich Horwitz, artistic director Oliver Reese, as well as representatives of Zeitgenössischer Tanz e.V. and Berliner Literaturkonferenz. We are delighted to have actor Jürgen Kuttner as moderator.

Culture is what Berlin thrives upon. It is the driving force behind our city's economy, our own form of heavy industry. Every euro invested in culture is an investment in the future of this city.

We urgently appeal to Governing Mayor Kai Wegner, Senator for Finance Stefan Evers, Senator for Culture Joe Chialo, Parliamentary Party Leader Dirk Stettner, Parliamentary Party Leader Raed Saleh, and all Berlin's parliamentary representatives: avert the planned cuts to the cultural sector!

Culture provides a wide range of social spaces for encounters and dialogue. On stages, in galleries, in libraries and project spaces, on the street or in clubs: this diversity is what makes Berlin a vibrant and open city, a hub of cultural sites for its many communities, a magnet for the international arts scene and a unique place to live. The work of the independent arts community, established cultural institutions across the board, amateur practitioners, Berliners and international guests is in constant dialogue, and interwoven in myriad ways. The result is the unique attraction of our cultural landscape.

**We stand together in solidarity. We refuse to be pitted against each other for funding!  
Let's take a stand for continued investment in culture because we understand:  
Berlin's culture is not a "nice to have" – it is the beating heart of our city.**

Further information and regular updates can be found at: [berlinistkultur.de](http://berlinistkultur.de) as well as on Facebook (Berlin ist Kultur) and Instagram (@berlinistkultur)

**For general questions, please contact us at: [info@berlinistkultur.de](mailto:info@berlinistkultur.de)  
For press inquiries, please contact: [presse@berlinistkultur.de](mailto:presse@berlinistkultur.de)**

# **#PREVENTCULTURECUTS**